



## COSITAS SUELTAS

Por Carlos Robreño

LA fórmula de Vento no servirá para solucionar el problema nacional, ni mucho menos, pero de todos modos ha dado lugar a que la ciudadanía conozca de cerca a los políticos opositoristas que están dispuestos a ir a todo. Y algunos que han resultado tan gándios que hasta piden todavía que se saquen más cargos a elección en tal recholata.

\* \* \*

Cuando a raíz del asesinato de Madero, que había derrocado la dictadura que durante treinta años había ejercido Porfirio Díaz, se vivieron en México los días turbulentos que la Historia ha recogido con el nombre de "décena trágica", representaba oficialmente a Cuba en ese país azteca una de nuestras grandes figuras nacionales: don Manuel Márquez Sterling, quien procediendo de manera que algunos juzgarán imprudente desde el punto de vista diplomático, puesto que todavía ningún congreso panamericano había dado vigencia al derecho de asilo, pero actuando de acuerdo con sanos principios de humanidad, dio protección a muchos ciudadanos de aquella nación que hubiesen perecido víctimas de la furia de los hombres de Victoriano Huertas.

Después, tras el largo proceso revolucionario que sufrió la hermana república, con radicales alternativas, a nuestras playas llegaron exilados políticos de distintas tendencias que aquí encontraron respetuosa hospitalidad.

Ahora estamos en presencia del caso de Fidel Castro y otros cubanos detenidos en la llamada Ciudad de los Palacios. Si el líder ortodoxo y sus compañeros han infringido las leyes mexicanas, que se les ponga a disposición de los tribunales de justicia de dicho país, como dos veces han hecho en los Estados Unidos con el ex Presidente Prio, pero no creemos acertado que se les mantenga indefinidamente en prisión, a pesar de

los requerimientos judiciales, sin más explicaciones.

Suponemos que México, tras dilatado y cruento abatar, ha superado determinadas etapas para alcanzar un grado de existencia en la cual son insoslayables ciertos principios democráticos.

\* \* \*

Mañana, miércoles, a las once en punto de la noche, por el Canal 2 de Televisión, el programa "Telemundo pregunta", teniendo como entrevistado al doctor José Milanés Tamayo, destacado líder gubernamental, quien será interrogado, bajo la moderación de Carlos Lechuga, por Horstmann, Núñez Pascual y nosotros.

\* \* \*

Advertencia a los niños que van solos al cine.

Cuando en el interior del local alguien empieza a repartir proclamas o hacer sonar cohetes, no se muevan de sus asientos, porque entonces el peligro es mayor. Pueden recibir un balazo, como le sucedió al jovencito que se hallaba el domingo por la noche en el teatro "Alkazar".

\* \* \*

Informando a un joven comunicante.

Pedro Cohucelo fué un escritor que en los primeros años de la oposición contra Machado alcanzó gran popularidad por sus vibrantes artículos, por sus candentes panfletos publicados en la prensa terrestre, pues entonces no se había arraigado la radio, ni se conocía la televisión. Sus múltiples admiradores le bautizaron con el combativo nombre de "Pluma de Fuego".

Poco después, el régimen machadista, en una de sus tantas campañas de apaciguamiento en vísperas de unas elecciones, logró que Cohucelo calmara sus ímpetus, se tornase conciliador. Así se desinfló aquel monstruo de popularidad y desde entonces el apodo de "Pluma de Fuego" sólo ha quedado a través del tiempo para denominar así a todos los que siguen conducta parecida.